
三和・菊野、西和福原 開催日時 会　場

1
プロポーザル
方式

議会の対応
　引き続き総務経済常務委員会で議論します。

議会の対応
　引き続き総務・経済常任委員会で議論しま
す。

　運営していた中で収支を合わせてもらわないと。ス
タートは良くても後々建物を残された人達が壊す話にな
らないようにしてくれると凄く良いと思います。

　その通りだと思いますし、行政側も収支を提示してくると思うの
で、議会も勉強しながら収支改善、施設の建替え、運営の勉強をし
ていきたいと思います。

令和５年１１月開催　　　　「　議　会　報　告　会　」　結　果　報　告　書

対象自治会 令和5年11月9日（木）　午後6時00分～午後7時41分 三和・菊野自治会館

項　　目 質　疑　・　要　望　・　意　見 議会の回答内容
　ふくしのまちづくりで謳っているプロポーザル方式と
はどのような内容で、何件提案がありましたか。

　プロポーザル方式は目的や内容、金額を示し業者からその企画提
案を受け、町は内容を審査評価し業者を決定する方法です。
　芳生苑の建替えなど、いろんな可能性の機能を含めたこれからの
福祉のまちづくり構想の計画策定は、令和6年3月末までの契約期間
です。今回決定した業者は、社会福祉法人ゆうゆう（当別町）と設
計会社teko(東京都）が合同で提案した業者です。
　4社からの提案がありました。

その後の対応

　芳生苑の老朽化が進んでおり、修繕費も嵩んでいるのが現状で
す。しかし、利用者には必要な施設だと思っています。
　現在、福祉を核としたまちづくり計画策定を受託事業者で進め、
町民サミットなど町民の意見を聴きながら今年度中に策定されま
す。
　課題は多いですが皆さんのご協力を頂きたいと思います。

　今後施設を建てると建設費が掛かり、運営維持費なども町からお
金を繰入れをしなければならないので大変ではないかの意見もあり
ます。
　現在入所しているのは50人前後ですが本町で暮らしたい希望もあ
り、そのためにも建設しなければなりません。
　また議会も色んな施設を視察しましたが、福祉の建物は暮らしだ
けではなく色んな機能が付いています。今40床の案と示されていり
ますが、町の財源を少しでも少なくする形で色んな機能を付け、勤
めている方々もおり、小さな施設で機能を持たして国からより多く
の補助金を貰える仕組みを勉強します。

　今の芳生苑や診療所は町の財源も使い運営しているの
で、新しい建物を維持していけるのか。人口も2,900人を
切る中で、私達の若い世代はお世話になる時に支えてい
けるのか。建て替えで凄くお金が掛かり、少子化で子ど
もに充実した医療費やスクールバスが建て替えにより出
来なくなるのではないか。計画策定に向けて町民が集ま
り活動しているが、人口減少の中で新しい建物が維持出
来るのか不安です。

　本当に大丈夫かなと。水田活用など一番大きい交付金
が無く中で、農家が今まで納ていたものも納められなく
なり凄く農家戸数が減ると思います。そうなると建て替
えを町の財源で行うと、10年後大きく変化し果たして耐
えられるのか。　介護度3以上なら40床の特養を建てその
他に機能を付けるのは分かるりますが、将来を見据えて
維持していけるのかが凄く心配です。



4
プレミアム商
品券

5
学校のエアコ
ン設置

議会の対応
　総務・経済常任委員会で考えてまいります。

教育委員会の回答
　中学校部活が無い日における下校時バスの乗
車事項ですが、町民の方も利用される場合もあ
り建設課、小中学校と打ち合わせを行い検討し
ます。

教育委員会の回答
　昨年スポーツフェスティバルとして参加ルー
ルを変更し、各自治会に案内しましたが、既に
町民運動会には参加しない自治会が1/3あり、コ
ロナ禍もあり半数以上の自治会が不参加の状態
でした。自治会単位での参加は厳しいことか
ら、今後町民運動会については予定しておりま
せん。
　なお、町民の方が個人で参加でき、楽しめる
スポーツ教室やレクレーションを月一回程度開
催し、ご案内しているところです。

　人伝えで確認はしてませんが、現中学1年生が小学6年
生時にドーナツを作りセブンイレブンで話題とになり、
ドーナツが製品化された話は現中学１年生に伝わってい
ないと思います。　今年の10月、11月に札幌に中学１年
生をセブンイレブンが招待し呼ぶ話を中学校が断った
と。親にも連絡が無く先生が行けないので断ったらしい
ですと。小学校と中学校の連携は上手く取れていないと
思いますが。

　11月30日で販売は終わりましたが、残数があ
り12月20日に２次販売を行い全て完売しまし
た。

　プレミアム商品券は凄く良いと思いますが、余った場
合は更に購入出来るようにしてほしいです。

　担当課に伝えます。

　1便はスクールバスで学校に着くのも早くなり、子ども
達からいつも最後に教室に入るのが嫌だったと聞いてい
たので解消されたのは良かったです。今度は中学生下校
で、小学生の下校時間に合わせて運行し、小学校の下校
時間が早くなると中学生が乗れないのが現状です。　冬
は部活が無い日にスクールバスで帰宅出来ないのもあ
り、中学校から乗車時間を教えてくれますがが、掃除を
しなければ乗れる時間で、部活の無い日はバスで帰れる
状況を作ってほしいです。

　時間や運行方法は改善されたと思います。小中学校の乗り合い
時、部活以外に上手く運行出来るか教育委員会と話し合い良い方向
で出来るかも含めて、協議しています。

　コロナで町民運動会を開催していないが、議員の考え
方は町民運動会を再開したいのか。高齢化で参加が出来
ない自治会も増えこれからも難しいのか。

　コロナ禍後の再開は各自治会からも色んな意見があり、自治会の
考えがあると思います。市街地以外の自治会は若い方が市街地に
引っ越すのも多く、年齢制限がある種目には中々参加出来ません。
開催時期は農作業で忙しい意見もあり、参加したい方も出られない
のが現状です。スポーツの町宣言をしており、参加者の競技を選定
しながら開催出来ないかの話もあり、強制的に各自治会に参加をお
願いするのは難しく今後の課題になると思います。

　自治会長会議が毎年１回か２回あるので、人口減少で
色んな種目があると何種目も出なければならないので、
なるべく避けるよう町は進めて欲しいです。

　自治会長会議で様々な意見をいただき方向性が決まると思うの
で、競技の選定や年齢制限などの話があったことは伝えます。運動
会とは違った形で進めているようです。

　町民運動会を止めてスポーツイベントでと言う内容が
数回自治会に案内が来たが、スポーツイベントにすると
どのようなことか。
　また、今年スポーツイベントとして実施出来たのです
か。

　スポーツイベントを教育委員会が進めていたと聞いていました
が、参加者が少なかったため開催しませんでした。
　今後そうのような方向にしていくかどうかを自治会長も含め検討
していくと思います。

6 小中学校

教育委員会の回答
　小中学校の冷房設備については、設置できる
よう検討してまいります。

教育委員会の回答
　中学校において教育活動（行事を含む）や授
業時間数の関係から授業時間中の参加は出来な
いと判断したようです。

　学校のエアコン設置で進展があれば教えてください。 　先月状況を確認しましたが、国の事業で３分の１が出る補助金を
活用し設置するよう来年度考えており、その前に設計業務は今年度
補正をする予定だと聞いています

　その内容は議会も分かりません。小学校と中学校に温度差があ
り、折角当時小学6年生がアイディアを出しセブンイレブンに手紙
を出して、その発表会に道内セブンイレブン店長が集まり、販売努
力をして欲しい話を行政側から聞き良かったと思いました。小学生
から中学生になり関係無い訳ではないと思いますので、その辺も含
めて教育委員会に伝えます。

　複式学級や小中学校統合の議論になってくると思うの
で、上手に移行出来るよう事例の視察をし欲しいと思い
ます。

　保育所は１歳児が10人前後いるので大丈夫だと思いますが、今後
減っていくことも想定し、しっかり勉強していきます。

　１時間40分バスに乗っていた子供が居たと聞き、もう少しは早く
改善出来なかったのは反省しています。今子供の送迎が大変で市街
地に引っ越しされる方も増えており、改善をしないと農村部に住む
方が居なくなり、自治会運営も厳しくなると思いますので、町に伝
え改善を要望します。スクールバス2

3 町民運動会



7 ペーパレス化

8 議員なり手

9 ごみの収集

11 熊対策

12 議員定数

13 視察

14 一目千本桜

議会の対応
　総務・経済常任委員会で取扱い致します。

議会の対応
　議会運営委員会で取扱い致します。

建設課の回答
　新しい国道に切り替わった時に旧国道は国か
ら本町と比布町へ移管されましたが、その後両
町とも通行するための維持管理はしていないの
で、通行止めとしています。

　ごみ袋に名前を書くのは何時までこの状態を続けるの
か、都会はごみから個人を特定されるのは有り得ないの
で、ごみの出し方に慣れるまでの時限措置だと思ってい
ます。

　有料化前に鷹栖町に視察に行きまして、名前が書く方は分別され
ている状況で、名前を書くルールを守ってもらえると思います。本
町は高齢化率も高く行政側は研究中で、ごみの個別収集も一つの方
法として考えています。何時頃になるのか分かりませんが見守って
いただきたいと思います。

　議員のなり手がいないことで、議員報酬を上げるのは
大賛成ですが、待っていても人が出ないので自治会に割
り当てするとか、自治会から１名出す方法もあると思い
ます。次回また減り定数にならないのは避けてほしいと
思います。

　公職選挙法上、割り当ては難しいと思いますが、参考としてお話
を賜りました。議会としても勉強させていただきます。

　セキュリティはしっかり行うのが良いと思います。私
物を議会で使うのは止めた方が良いと思います。経費を
掛けて専用物を用意して使うのが良いと思います。

　ご意見ありがとうございます。
　タブレットでのペーパーレス化にむけて、試験的に議員個々の機
種を使用し試験的に行っております。大事な情報漏洩防止を含めセ
キュリティ等も勉強します。

　塩狩一目千本桜は、桜時期だけ旧国道は開けられない
ですか。また千本桜もライトアップして町外から見に来
る方がいると聞いたので入場料を貰えば良いと思いま
す。

　旧国道はどうなっているか分からないので、行政に確認します。
人件費のこともあるので、入場料については要検討です。

　士別市から配送される学校給食は不評なのですか。 　不評ではないと思います。本町でも自校式で行いたい活動が過去
にあり、今回ふくしのまちづくり構想で給食も検討に出ています
が、補助金や法律、衛生問題で可能か分りませんが、自校式が出来
れば本町の作ったお米や野菜を子ども達が食べられるので良いと
思っています。

　給食の発端は40床で40人の食事を３度作らないといけないが、40
人だったら物足りないので、学校給食も出来ないかという話だった
と思われ、町民の雇用が生まれるという話が話題になりました。た
だ学校は文科省、福祉は厚労省で補助金が違うので、特例があれば
検討する材料にはなります。

　給食費は町で補助しているのですか。また、給食費未
納の子はいますか。

　給食費は３割まで町が負担しています。また、給食費未納の子は
いません。

　議員７人の議会に視察に行き、議会の機能は厳しい話を聞きまし
た。人口減少を抑えるための政策や対策を考えることが必要と考え
勉強しています。その時々の状況も踏まえ動向を見ながら議会とし
てどうするかを考えてたいと思います。

　熊出没情報で、朝自転車で通学している子ども達が危
ないので熊対策をして欲しいです。

　全国的に熊の出没や被害が出ており、北海道でも人災が出ている
ことから、議会としても子ども達の安全のために行政と対応を図っ
ております。

　毎年研修に行っていますが、本町に視察へ来ることは
ありますか。

　人口が減ると議員定数も見直さないといけないので
は。

　8月剣淵町議会、11月岐阜県富加町議会が来て、色んな取り組み
や意見交換をしています。

10 給食


